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流量的“儿女”为何要做“叛逆者”？
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孙俪、赵又廷、于和伟

等人联袂主演的《理想之

城》近日收官。因为近年来

不少一路开挂、花式恋爱的

大女主剧饱受非议，《理想

之城》在开播之初也曾引发

质疑。所幸的是，这部职场

氛围满满的大女主剧，最终

得到了观众的认可。由此可

见，大女主剧行不行，关键

还是要看作品有没有接地

气的生活与内容。

《理想之城》以建筑行

业为背景，紧扣职场进阶和

逆袭这一脉络展开剧情。电

视剧开播后，舆论关注的焦

点一度集中在，大女主一路

开挂的剧情已经不吃香了，

连“娘娘”孙俪都无法拉动

热度了。但细看之下，《理想

之城》对小人物与职场日常

的把握比较到位，无论是作

为“沪漂”的苏筱要在出租

房结婚，还是她被开除后找

工作一路被黑的经历，都基

本还原了职场人的生存现

况。

值得一提的是，剧中

对男女主角情感线的描写

不悬浮、不糊弄，看不到什

么意外接吻之类的无脑玛

丽苏桥段。故事开篇，苏筱

和夏明棋逢对手，两个角

色相遇之后便展开了“明

规则”与“潜规则”两种理

念的碰撞。29 岁的造价师

苏筱专业能力过硬，很固

执，有原则，觉得“造价表

的干净就是工程的干净”。

男主角夏明也是造价师，

很擅长运筹帷幄，拿捏人

心，他觉得“每一张造价表

都是一张关系表”，光有能

力不行，还要会拉关系。

职场经验更丰富的夏

明，一开始评价业务能力

同样出色的苏筱时说：“太

干净了，需要沾一身泥才

行。”随着剧情的发展，观

众越来越体会到这句话的

深意：一味地理想主义不

讲求方式方法，终究会因

为无法融入职场环境而导

致理想毫无用武之地；而

一旦向现实妥协放弃理

想，整个人将失去独立奋

斗的原动力。而这其中的

尺度，何尝不是每一个职

场中人在左右权衡反复拿

捏的？

伴随着职场中的摸爬

滚打，苏筱也变得不那么

纯粹，她明白了职场中不

只有对错，还有利弊，她也

学会了“踢皮球”，如果一

己之力无法解决矛盾，就

干脆让矛盾激化，借助更

多的力量去解决。但无论

怎样磨掉棱角，苏筱始终

坚持靠能力吃饭、靠良心

立足的原则和底线，最终

到达了自己的理想之城。

《理想之城》的脱俗之

处是将大女主剧和群像剧

进行了有机结合，除了大

女主的自我奋斗，剧中的

群像展现了一个盘根错节

的大职场，赵显坤、汪炀、

黄礼林这些职场老油条刻

画生动，群戏中每个动作、

台词、微表情都意味丰富。

剧中对中国式人际关系和

职场生存法则的演绎颇为

精彩，职场众生相中的每

个人，都有一套生存哲学，

有年纪大的中层管理者，

不求发展，不想看到太有

冲劲、能力太突出的下属；

还 有 很 常 见 的“ 端 水 大

师”，表面不针对任何人，

实际有自己的小算盘。

除了结尾略显突兀和

部分专业内容遭到职业人

士吐槽外，《理想之城》依

然能称得上是荧屏为数不

多的内容扎实的大女主职

场剧。从这部作品不低的

口碑可以看出，观众反感

的不是“大女主”，而是言

之无物的大女主一路开挂

光环满满，看不见任何实

力却能对任何遥不可及的

东西信手拈来，那种不费

力的人生除了短暂的“爽”

以外，经不起任何推敲。
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近日，电视剧《乔家的

儿女》收官，演员白宇在剧

中的表演获得了观众的好

评。而在这之前，演员朱一

龙因为《叛逆者》中的角色

需要而进行了高强度瘦

身，这样的付出也为他赢

得了掌声。

白宇和朱一龙，都是

曾经因为网剧《镇魂》而一

度成为所谓的顶流。他们

因为流量而兴，但却没有

为流量所困，并终究成为

流量的“叛逆者”，选择了

自己的道路。

在演艺行业，对于那

些具有高流量的演员们来

说，如何抉择未来要走的

方向，这是一门学问。

【深耕演技】

演员不该只追求流量

此前在网综《演员请

就位 2》中，女演员温峥嵘

就表示：“演员很被动，一

直在被市场挑选。”于是很

多演员在利益的驱使下，

盲目追求流量。但通往成

功的路不止一条，也有不

少流量演员深耕演技，靠

角色让大众认识到他是一

个真正的演员。

网剧《镇魂》让不少粉

丝迅速认识了主演朱一龙

和白宇，剧集播出后，找他

们的剧组越来越多，两位

演员从“被选择”变成了

“有选择”，但两人并没有

被流量蒙蔽双眼，而是更

加精挑细选，为观众奉上

一出又一出精彩的好戏。

朱一龙之后出演的剧

集均质量不俗，无论是《知

否知否应是绿肥红瘦》中

的小公爷齐衡，还是冒险

题材剧《重启之极海听雷》

中的小三爷吴邪，今年播

出的《叛逆者》更是让观众

看到他在演员道路上不断

完成的挑战。从古装到现

代，每一个角色，朱一龙都

拿捏有度。对于自己与粉

丝之间的关系，朱一龙也

看得很清楚，他曾为粉丝

留言：“我从心里感谢你

们，是你们让我有了更多

的选择。”

一部《镇魂》不仅让观

众认识了朱一龙，还认识

了演员白宇。白宇在《镇

魂》播出后，选择剧本十分

谨慎。2020年一部《沉默的

真相》，让观众对白宇的认

知从流量明星变成演员。刚

刚收官的《乔家的儿女》，更

让观众再度见识到一位有

担当的大哥形象。虽然每年

都有很多优秀的电视剧，但

观众是有记忆的，在《乔家

的儿女》的弹幕中，很多人

都会提到《镇魂》《沉默的真

相》。这成功的背后，其实是

演员对于现状的认知和清

醒的选择。

【绝不盲从】

演员需要清醒面对

其实关于演员、流量、

明星、演技、市场之间的相

互关系，行业中有很多探

讨，并没有一个明确的答

案。只是目前市场由于资

本的注入，让演员行业似

乎有点变味儿了。考虑到

收视率、点击率、市场反响

等多方面因素，不少从业

人员和企业选择了一味追

求流量的错误做法。

记者找来多位影视行

业人士一同探讨：演员到

底该怎么当？谈到朱一龙

和白宇这样的“行业清醒”

的经历，资深影视营销公

司 CEO 徐鹏直言：“他们

两位算是行业的老演员，

吃过苦，明白自己要什么。

通过一部剧火了，人气和

流量并没有带偏他们，他

们很好地驾驭了流量，让

自己在市场上能挑选剧本

和角色，这是流量给予他

们的优势。”

娱乐圈中的“人间清

醒”不止朱一龙和白宇，一

直以努力人设示人的偶像

张艺兴在最近播出的《扫

黑风暴》中也用演技征服

了观众，同时收获了行业

前辈老师们的认可。其中，

吴越评价张艺兴：“他很用

功，我觉得他演戏很有想

法，毕竟他是有舞台经验

的，所以他对于自己的控

制、一些管理，我认为也是

很到位的。”刘奕君称：“他

挺认真的，把自己放在这

个环境和角色当中，这一

点我觉得就应该给他点

赞。”

值得一提的还有章

宇，他在电影《我不是药

神》中塑造的“黄毛”角色

深入人心，随后又因《无名

之辈》中朴实单纯的“劫

匪”而为大众熟知。成名之

后，他并不急于赚钱，对剧

本的选择标准非常严格。

过去，他拍不够好的电影

是因为需要生存，但现在，

他可以做出自己的选择。

章宇曾经说过：“我不喜欢

被采访，甚至有点拒绝，因

为只有当我在扮演一个角

色的时候，才会觉得在镜

头前很舒服。我不擅长曝

光，除了胶片，曝光对我来

说是消耗。”

【尊重行业】

演员要懂得“舍得”

纵观海外影视圈，有名

气的演员更会慢下来挑选

自己适合的人物角色，并不

会单纯追求流量。海外营销

经理张雅告诉记者：“好莱

坞明星在没出名前会接各

种各样的角色，只要有工作

机会就演，但成名后，经纪

人及演员个人都会更加爱

惜羽毛，多重分析团队、人

物、剧情和受众的喜好，让

每一次出演都为自己加分，

并非为了演而演，这样的心

态是国内演员该学习的。”

不仅海外演员主动放慢

脚步的心态需要学习，他们

对于演员工作的尊重更值得

学习。徐鹏告诉记者：“我们

的影视行业都在打造全才的

艺人，但很多海外演员只是

专才，他们不敢上综艺、不能

过度曝光，因为在他们的理

念中，演员是以塑造角色为

根本，你并不是明星，而是为

塑造角色而生的，过多的综

艺节目、生活上过多的曝光，

不利于他们塑造角色。换句

话说，观众再看到他会串戏，

所以他们只能牺牲自己。这

样的心态，国内年轻演员很

少能做到。”

确实在娱乐行业中，工

作形态越来越多样，在大家

都在追求一专多能的综合

型艺人的当下，大众也需要

一些具有匠人心态，能“择

一事、终一生”的好演员。在

工作中有取舍，才会得到更

多观众的鲜花与掌声。

（据《北京青年报》）

《理想之城》拍出了“大女主”该有的样子
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